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要 闻

安庆二中是我市较早实施集团化
办学的一所学校，也是城区规模最大的
学校。截至目前，该校教育集团共有
97个教学班、430名教师、4700余名学
生。如何持续推进集团化办学改革，促
进区域教育均衡优质发展？带着这些
困惑和疑问，安庆二中校长程帮胜随市
考察团赴长三角先发地区进行了深入
考察学习，全面取经问道。

“四年多来，我们围绕‘整体均衡、
优质、有特色’的办学目标，探索出了一
条‘资源共享、优势互补、合作互动、共
同提高’的教育集团化办学之路，但在
办学过程中，我们也遇到了一些问题。”

9月8日，程帮胜在接受记者采访时表
示。

程帮胜认为，近几年，我市城区的
生源数量和质量均有所变化，在生源基
础薄弱的情况下，如何保证生源质量，
尽快地融合与融通，探索避免“千校一
面”的同质化集团办学现象，不断提升
教育教学品质成为集团化办学的严峻
挑战。

对此，结合考察学习所得，程帮胜
有了初步的思路：一要针对安庆二中教
育集团教育教学的实际，把握好规模办
学的尺度，守住规范办学的底线；二要
加大新教师的培养力度，保证教师队伍

的相对稳定性；三要建立一套科学合理
的考评制度，解决集团成员融合与融通
的问题；四要发挥好龙头学校的辐射、
引领作用，促进成员学校的教育教学资
源共享，优势互补。

程帮胜表示，安庆二中教育集团将
站在集团化办学促进安庆教育改革纵
深发展的高度，各校区一盘棋、上下一
条心，制定出符合集团发展实际的切实
可行的改革方案，从而真正促进和推动
集团办学一体化、高质量发展，真正解
决安庆教育发展不平衡不充分问题，办
人民满意的教育。

具体从四个方面持续推进：一是成

立教育集团研发中心，重点研究集团化
办学的管理体制、机制和文化建设问
题，为集团领导决策提供依据；二是明
确东区办学定位，努力打造优质初中和
艺术特色高中；三是优化干部队伍结
构，统筹协调好三区干部的配备，释放
干部队伍的活力与创造力；四是强化教
师队伍管理，继续选派优秀教师和骨干
教师到东区交流，加大北区正高级、特
级教师定期送教到东区的力度，实施校
区间教师结对培养的青蓝工程，统筹教
育教学和教育科研开展，真正达到相互
促进、共同提高的集团办学目标。

全媒体记者 白萍

持续推进集团化办学 促进区域教育优质均衡
——访安庆二中校长程帮胜

习近平总书记强调，要以科技创
新催生新发展动能。“十四五”期间，
我市如何实现科技创新弯道超车？政
府在推进科技创新中如何更好发挥作
用？市校合作怎样深度融入本地科技
创新生态系统？9月7日，安庆师范大
学副校长汪时珍就相关问题接受了记
者采访。

汪时珍认为，后发地区要实现弯
道超车、换道领跑，科技创新是必由
之路。对于安庆来说，一方面传统产
业急需转型升级；另一方面，战略性
新兴产业中科技创新的引领作用还需
要进一步发挥出来。

“以高新技术产业增加值为例，

2019年与2018年相比，我市在全省的
排名下降3个位次。这充分表明，在
科技创新、科技比拼领域，来不得半
点懈怠，要增强创新的紧迫感。企业
要成为创新要素集成、科技成果转化
的生力军。”汪时珍说。

“如何确保更好地释放创新驱动的
原动力、催生新发展动能？在推进科技
创新中，政府作用很重要。”汪时珍说，
政府要明确在科技创新中的责任和抓
手，通过“看得见的手”强力推进，加快
全社会的创新进程。

“比如，地方政府可以积极协助企
业建设创新平台，激励科技攻关、推动
成果转化、引培创新人才，增强市场主

体的创新意识、营造创新氛围、完善创
新机制、提高创新能力，最终以科技创
新催生新发展动能。”汪时珍说。

催生新发展动能，需要构造科
技、教育、产业、金融紧密融合的创
新体系，教育是其中的重要一环。对
此，汪时珍说，市委书记魏晓明到该
校调研时就校市合作提出了“名市支
撑强校、强校助力名市”的明确要
求，安庆师范大学将致力于推动学校
研发资源与企业科技创新的协同发
展，通过开展深度市校合作，围绕安
庆市首位产业高质量发展布局建设合
作平台，大力推进学科和专业结构调
整，构建‘1+5’学科群。根据安庆首

位产业发展需要，目前该校已经组建
化工新材料、智能制造、人工智能等
三个产业学院和研究院，切实增强了
服务安庆地方产业发展的能力，提高
对安庆经济社会发展的支撑度、贡献
度、显示度。

当前正处于“十三五”收官、“十
四五”谋划的关键期，汪时珍说：“下一
步，我校将进一步优化体制机制，充分
发挥学校在人才培养以及科技资源、科
技平台、研发能力方面的优势，与市县
（市、区）开展更紧密的合作，深度融入
安庆市科技创新生态系统，为安庆市
科技创新、改革发展做出新的更大的
贡献。” 全媒体记者 沈永亮

市校合作为科技创新发展做出新贡献
——访安庆师范大学副校长汪时珍

悠悠万事，民生为大。当下，全
市各地认真学习贯彻习近平总书记考
察安徽重要讲话指示精神，扎扎实实
做好民生保障和社会建设等各项工
作，筑牢人民幸福之基、夯实社会和
谐之本。

9月1日，记者来到潜山市黄泥镇
中心学校门口，见这里道路平整宽
敞，树木郁郁葱葱，景色十分美丽。

“学校门前的道路由土路改成了公路，
宽敞美观，不再像以前那样交通拥
堵，人们出行也更加方便。”不少学生
家长赞不绝口。

要想富，先修路。“现在这条道路
平顺，出行十分方便。”黄铺镇黄铺村

村民熊恩权告诉记者。黄铺村农场路
全长1.3公里，原路面颠簸不平，不利
于行车安全。为改善农村交通出行环
境，满足当地居民的交通出行需要，
有关部门将这条道路纳入农村公路扩
面延伸工程，目前已经完工。“该项目
使黄铺村、鲍岭村、张河村、古井村
及黄泥镇近3万人受益。”黄铺镇黄铺
村主任聂达强说。

9月2日下午，记者来到桐城市一
家幼儿园，小朋友们在老师的带领下
学画画、学跳舞……据了解，为进一
步优化教育资源，改善办学条件，缓
解城区和经济技术开发区适龄儿童入
园压力，解决学龄前幼儿“入园难、

入园贵”问题，桐城市去年11月筹集
资金250万元对这所幼儿园进行功能
改善提升，改建后能容纳200余名幼
儿入园。

“幼儿园的改建，解决了附近幼儿
入园的问题。桐城市学前教育离2020
年实现‘985’（90%学龄儿童入园，
80%享受普惠制、低收费，50%在公
办园就读）目标更近一步。”桐城市学
前教育管理委员会主任张有胜说。

9月3日上午，记者来到湖心中路
上的一养老中心，看见有些老人正在
康复理疗室用肢体康复训练器进行医
疗康复训练，有些老人正在庭院里散
步。走进老人的房间，只见地暖、中
央空调，有线电视、智能呼叫和空气
净化器等服务设施一应俱全。

“这里环境相当好，服务态度也很
好，工作人员照顾我们很细心，我在

这里感到十分幸福。”88岁的郑会旺
老人告诉记者。“我们在每个房间都配
备了这些设施，为老年人提供生活照
料、医疗康复、休闲娱乐等多元化、
多样化的养老服务。”养老服务中心负
责人朱迪说。

下一步，我市将完善养老服务支
持政策，重点推进长三角养老服务一
体化合作备忘录的落实，积极主动与
沪苏浙养老投资型和服务型企业共建
智慧健康养老应用示范基地；引进知
名品牌企业，推进市县乡（镇）公办
养老机构公建民营和社区养老服务站
社会化运营。

截至8月底，我市32项民生工程
已到位资金125.2亿元，拨付资金106.5
亿元，占到位资金的85%，32项民生
工程项目进展推进有序。

全媒体记者 舒畅

不断增强百姓幸福感获得感

我市扎实推进民生保障和社会建设工作 本报讯 今年以来，我市进一
步完善失业保险政策，优化经办服
务，充分发挥失业保险保障失业、
促进就业作用，全市失业保险保障
能力进一步增强。

延长领取失业金期限。自2019
年 12月起，对领取失业保险金期满
仍未就业且距法定退休年龄不足1年
的失业人员，从失业金标准的70%
改为按原标准发放至法定退休年
龄，并代缴医疗保险。截至8月底，
全市已累计为 4203 人发放失业金
2487万元。

提高价格临时补贴标准。今年3
月至6月，我市对领取失业保险金和
失业补助金人员发放的价格临时补
贴，补贴标准在现行标准基础上提
高1倍。累计为1.3万人次发放价格补
贴101万元。

扩大失业保险覆盖范围。今年

7 月起，对本年度内领取失业金期
满未就业的失业人员以及不符合领
取失业金条件的参保失业人员，发
放阶段性失业补助金。截至 8 月
底，累计为1323人发放失业补助金
140余万元。

提升失业人员就业技能。对符
合条件的企业参保职工，取得职
业 技 能 等 级 证 书 的 给 予 技 能 补
贴，对取得省、市人社部门制定
的紧缺急需技能职业 （工种） 目
录内等级证书的，补贴标准在原
有基础上上浮 50%。截至 8 月底，
共发放技能提升补贴 4187 人、共
计911万元。

同时，我市进一步优化失业保险
经办服务，开通网上申领。截至8月
底，累计办理失业补助金网上申领
3431笔、失业保险金申领3333笔。
（全媒体记者 徐媛 通讯员 张凡）

提标扩围 优化服务

我市失业保险保障能力增强

本报讯 备战展演周，唱响黄
梅戏。为参加今年安庆“十一”黄
梅戏展演周优秀剧目展演，最近一
段时间，宿松县黄梅戏演员们正抓
紧时间排练黄梅大戏《卖花记》，力
争把最佳剧目呈现给广大观众。

“这部戏的框架已经搭建起来
了，我们初步计划9月20日正式彩
排。目前我们全体演职人员精神饱
满、天天进行排练。”彩排负责人陈
诚说，希望演员们在9月29日晚上
把最好的状态展现给全国观众。

“之前我大多扮演年轻、活泼的
旦角，这次卖花女角色的青衣戏份
较重，对于我来说是巨大挑战。剧
目已经到了精排阶段，接下来我会

进一步把角色揣摩练习好，包括唱
腔、台词、身段等。”饰演卖花女的
青年演员吴海蓉说，今年“十一”
黄梅戏展演周，对于她来说是一次
难得的锻炼机会，她要打起十足的
精神、投入十足的精力，把角色塑
造好，把最好的表演呈现给观众。

《卖花记》是今年该县新复排的
传统黄梅大戏，讲述了北宋开封府
登封县书生刘仕进,一家四口困住寒
窑，其妻张文英见家境贫寒，剪卖
纸花度日，后遭歹人诬陷。丈夫刘
仕进四处奔走、为妻申冤，几经周
旋最终夫妻团圆的故事。

（全媒体记者 沈永亮 通讯
员 刘振平）

传统黄梅大戏《卖花记》加紧排练
将于黄梅戏展演周呈现

本报讯 9月14日，记者从市公
共资源交易监督管理局了解到，今
年8月份安庆市公共资源交易中心完
成进场交易（开标）项目219项（含
网上商城），交易额6.09亿元。

其中，建设工程项目成交 24

项，交易额4.61亿元；政府采购项目
成交183项，交易额0.73亿元；产权
交易项目成交 6 项，交易额 0.03 亿
元；土地交易项目成交6项，交易额
0.72亿元。

（全媒体记者 张培农）

8月份市级公共资源交易达6.09亿元

市高新区赴长三角地区考察团座谈交流发言摘要

市高新区管委会社会事业发展局
局长范靖勇：通过两天的考察学习，我
深感高新区社会治理现代化亟待加快
推进且意义重大。回去后，我们要强
化学习，解放思想，查找不足，结合实
际，狠抓落实，切实推动高新区社会治
理工作进一步提升。

要充分认识、准确把握习近平总
书记考察安徽重要讲话指示精神的重
大意义和丰富内涵，聚焦“两个坚持”，
实现“两个更大”。认真领悟，在融会
贯通上下功夫。杭州精细化管理、智

慧城市建设等都有理念、模式、手段上
的创新，我们要结合实际，大胆借鉴。

要真找差距，在客观查摆上下功
夫。结合谋划“十四五”，开展系统调研，
从基础设施、舆论宣传、绿色发展等方面
的差距与不足上破难题、解民忧，补齐民
生短板，促进基本公共服务便利共享。狠
抓落实，在落地生根上下功夫。下一步，
我们将加快推进智慧校园建设，实现学
校教育教学服务功能转化；构建智慧医
疗应用平台，推动医联体发展，提升公共
卫生应急能力。 全媒体记者 项珍

切实推动社会治理工作进一步提升

市高新区管委会人社局副局长钱
煜：通过考察获得极大启发，在认识工
作短板同时，也找到了努力的方向。

要将柔性引进首位产业人才作
为高新区人才引进工作的重中之
重。对标长三角有化工园区和医工
医药产业的城市，制定更加科学、更
加优厚、更加开放的首位产业柔性人
才引进政策，探索与长三角城市共享
人才的机制。

优化人才工作环境。抓好山口
片区人才公寓、九年一贯制学校、综

合型医院、商业综合体等配套项目的
开发建设，对标长三角城市高质量公
共产品和公共服务供给水平，吸引和
留住更多优秀人才和优秀资源，促进
园区和谐发展。

优化营商环境。要树立“店小
二”精神，着力推进政务服务“一站
办、提速办、简便办”，打造“稳就业、
保居民就业”等一站式服务中心，为
园区企业和群众提供更加优质便捷
高效的服务，追赶长三角先发城市的
营商环境。 全媒体记者 项珍

柔性引进人才 优化人才和营商环境

市高新区山口乡乡长杨志清：结合
这两天考察学习内容和工作实际，我感
受很深，主要体现在以下三个方面。

一是要坚定发展信念，保持发展
定力。通过考察学习，我们深感先发

地区科技的力量、创新的力量、发展的
力量，以及作为欠发达地区与之存在
的差距。我们要化落差为不竭的动
力，更加坚定发展的信心才行。

二是要抢抓发展机遇，加快发展

步伐。我们要以只争朝夕的紧迫感，
学习发达地区的先进经验和理念，抢
抓国家、省和市即将出台的系列政策
机遇，坚持科技创新，加大投入，加快
转型，加快实现和融入长三角一体化
高质量发展。

三是要知重负重，主动担当作
为。回去后，我们要把学习考察成果
传递到全体乡村干部中去，并且立足

于高新区发展的大局，全力为山口乡
大开发大建设提供坚实保障；落实好
各项民生工程和社会建设，让广大群
众融入和支持到山口乡开发建设中
去，共享发展成果；积极协助高新区在

“十四五”规划编制过程中推动山口片
产城融合、城乡一体化建设，为高新区
远期发展做准备。

全媒体记者 项珍

抢抓发展机遇 加快发展步伐

（上接第一版）深耕游戏、动漫、影视
等领域，探索项目合作模式，实现互
利共赢。腾讯公司有关部门负责人
均表示，将成立工作专班赴安庆实地
考察对接有关项目，寻找合作机会。

在中电科新型智慧城市研究院，
陈冰冰一行参观了深圳市城市运行
管理中心，了解该中心功能模块、大
数据分析、智慧城市建设和平台创新
应用等情况，并与中电科智慧院党委
书记孟建、总经理程静等座谈交流。
陈冰冰在座谈时指出，近些年,安庆以
构建产业新体系为抓手,大力推进首
位产业发展，持续发力，久久为功。
未来，我们将围绕数字基建、数字应
用（数字政府、智慧城市、工商业互联

网+）、数字产业化和产业数字化等层
面加快建设，重点提高数字化对首位
产业服务能力，更好楔入到产业链和
创新链之中，推动数字产业发展。希
望中电科智慧院能紧密结合安庆首
位产业发展实际，整合产业链、供应
链上信息，提供全产业链分析和服务
共享，实现数字化服务从“保姆式”向

“导师式”转变，激发出市场主体澎湃
的生产力。孟建与程静表示，将结合
安庆首位产业发展需求，围绕提升数
字化服务能力，进一步完善合作方
案，尽快达成实质合作。

陈冰冰一行还参观考察了深圳
市礼舍科技有限公司。

（本报通讯员）

本报讯 9月14日至19日，市高
新区赴长三角地区考察团前往上
海、南京、杭州等地，就园区建
设、产业发展、数字经济、科技创
新、社会治理等内容向长三角先发
地区考察学习。

9 月 14 日，考察团一行来到杭
州安恒信息技术股份有限公司，
详细了解该公司在应用安全、大
数据安全、云安全等领域的发展
情 况 ， 对 其 在 威 胁 情 报 、 云 防
护、数据安全监管等技术能力以
及城市安全运营新模式给予了高
度肯定，希望双方进一步加强联
系，为推动智慧城市和数字经济
产业发展贡献力量。

9月15日，考察团先后来到杭州
未来科技城、梦想小镇以及杭州湾
上虞经济技术开发区，围绕科技城
产城融合发展和产业链、创新链深
度融合等情况与当地相关负责人进
行了深入交流。

当晚，在学习交流座谈会上，
考察团成员分享了在浙江考察学习
的感受和想法。大家一致认为，要
在创新发展中找准自身定位，对标
对表，认真查找差距；要学习借鉴
先进地区的成功经验，结合我市实
际狠抓落实，努力为市高新区高质
量发展做贡献。

（全媒体记者 项珍 通讯员
陈嵩）

市高新区赴长三角地区考察团
在浙江考察学习


